
 
  
  
 
     
 
 
 
 
 

新潟 RC 6 月第 1 例会 (2023.6.6) （Zoom 例会併催） №３４61 

 

(1) 「君が代」 

ロータリーソング「奉仕の理想」斉唱 

(2) 石川 治壱会長挨拶 

本日は先週お話したポートランドの日本庭園にかかわ

った日本人たちと。2017年にオープンした新しい施設

の紹介をしたいと思います。 

このスライドの写真は日本庭園はこちらのメンバーで

す。現地に滞在し現場での作業、および指導に当たっ

てきました。 

実はこの中に新潟の庭屋さんの方もおられて要松園の

土沼さんです。土沼さんは東京農業大学出身で、おそ

らく戸野教授ほかこれらのメンバーとの交流があった

と思われ、何度かポートランドの地にわたって作業を

されていたようです。 

このメンバーの中におられる内山 貞文さんは現在も

現地におられこの庭園のガーデン・キュレーターとし

て活躍されています。 

先週のお話の通り 60年近くのこのオレゴンで生まれ歴

史を持つこの庭園は、先週お話した通り、オレゴンの

市民によって支えられ今日を迎えていますが、2015年

9月から 2016年 3月まで一時的に閉園し、大規模な庭

園拡張工事が行われました。 

これらの計画は Portland Japanese Garden, CEOのス

ティーブ・ブルーム氏と共に内山 貞文さんが大きくか

かわっていて計画内容とその実行を終始中心的に行動

されたようです。 

その計画は来園者が増えてきて、これまで庭園の目的

の日本と日本庭園の理解とのみならず、アメリカにお

ける日本庭園の研修センターとしての施設、並びに来

園されるお客に、洗練された日本文化を体験できる施

設の建築でした。 

建築の設計は、アオーレ長岡などの設計で知られる、

隈研吾さんの設計です。背後の城積みの石垣は、日本

人の石垣の職人集団によって作られ、ベイカーシティ

のブルーグラナイトと言ったアメリカ産の石だそうで

す、日本の技術やデザインが随所に取り入れられた施

設となりました。 

完成したこの庭園の一日をまとめた動画がありますの

で是非ご覧ください。 

https://www.youtube.com/watch?v=acIRuDyHjRY 

この動画をみてオレゴンの方々がこの庭園を通じて日

本人のメンタリティや文化を考えを学び、この場所にそ

れらの良さを表現し広めていっていることを感じます。 

そして内山さんはこの海を渡った日本庭園について、

公益財団法人国際文化会館の記事の中でこのように語

っております。 

―日本庭園というと様式や意匠、背景にある思想など

が複雑で、日本人にさえ分かりにくい印象があります。 

昇華された芸術というのは見えにくいものですが、説

明できないほどのものではないと僕は思っています。

本来は「物を大切にしなさい」とか「きれいにしなさ

い」といった日本人が大事にしている日常の美学が、

芸術を通して「 侘 び・さび 」や「幽玄」などの高尚

な価値観になっていくわけです。ですから、最初から

「幽玄」などと上段から構えず、もっと低いところか

ら日々の経験を通して語ることが重要です。 

もちろん、風土の違いは大いにあります。つまり育っ

た環境からおのずと生まれる心持ちです。例えば、ア

メリカで「花鳥風月」という感覚が理解されるには、2

～3世代はかかるでしょう。そう言うと非常に長く聞こ

えますが、僕は日本庭園を千年の単位で捉えているの

です。考えてみれば、禅宗などは今でこそ日本が本家

のような顔をしているけれど、もとは中国やインドか

ら伝えられたもの。千年以上の時間をへて、ようやく

日本で花開いたわけです。 

日本庭園も約 1200年前の平安時代に日本で生まれ、今

日まで大事に育てられてきましたが、それはたまたま発

祥の地が日本だというだけで、本来は世界に貢献するた

めに生まれてきたのかもしれない。ですから重要なのは、

日本人による日本人のための庭園ではなく、日本庭園が

内包する、国境や人種を越えた普遍性に注目することな

のです。とのことです。長くなってしまいましたが本日

の会長挨拶はここまでに致します。 

内山さんの記事↓ 

https://www.i-house.or.jp/programs/ihj-world05/ 
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(3) 米山奨学生余 子慶さんへ奨学金贈呈挨拶 

(4) 新会員紹介 

 

 

 

 

皆さま初めまして。この度、入会させていただくこと

になりました損害保険ジャパン株式会社新潟支店の

藤野修と申します。昭和 41年生まれで今年 57歳にな

りました。出身は千葉県船橋市、自宅の最寄り駅から

牛が見えるほど、のどかな場所で生まれ育ちました。

入社後は、東京、富山、鹿児島を経てこの 4月に新潟

へ参りました。新潟県は妻の実家がありこれまで何度

も訪れている土地ではありますが、趣味のランニング

や登山を通して魅力を味わい尽くしたいと今から楽

しみにしています。この度、皆さまにお会いすること

ができる一期一会の出会いに感謝し、伝統ある新潟ロ

ータリークラブの一員として、微力ではございますが、

地域のお役に立てるよう精進して参る所存でござい

ます。皆さまのご指導、ご鞭撻のほど何卒よろしくお

願い致します。 

(5) 誕生日お祝い贈呈(８名) 

(6) 結婚記念日お祝いの紹介(６名) 

(7) ロータリーの友６月号の紹介（榎本 隆克広報会

報雑誌委員） 

(8) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(本多 晃委員長) 

徳永 昭輝君 五月女政義君 

本多  晃君  

米山奨学会寄付発表（ 石川会長) 

徳永 昭輝君 本多  晃君 

青少年育成基金寄付発表(小飯田 澄雄委員長) 

石川 治壱君 小飯田 澄雄君 

(3) 坂井賢一親睦委員長よりチャリティー 

ゴルフコンペご案内 

6月 18日（日曜日）午前 8時 20分 集合 

於 紫雲ゴルフ倶楽部 加治川アウトコース 

8時 45分スタート 懇親会 イタリア軒   

協賛品のご提供もお願い致します。 

(9) ニコニコボックス紹介（関川 博信委員長） 

・佐藤隆夫君 損保ジャパン藤野支店長の入会をお 

祝いしニコニコします。楽しい新潟ライフを満喫下 

さい！ 

・宮島多佳子君 お誕生日のワインをありがとうござい

ました。 

・白勢仁士君 遅くなりましたが結婚祝のお花有難うご

ざいました。 

・石橋正利君 メルボルン国際大会に家内と一緒に行っ

てきました。家内が喜んでくれたことにニコニコします。 

・本多晃君 平成５年６月６日に結婚し本日でまる３０

年になりました。順風満帆とはいかず、嵐に巻き込まれ

た時期もありましたが何とか無事に真珠紺を迎えるこ

とができニコニコです。 

(10) 幹事報告（高野 潤幹事） 

・例会終了後新会員オリエンテーションを４階「雪の間」

で開催致します。 

６月３日会長幹事会長エレクトが参加した 

白根 RC創立６０周年式典にて頂いた感謝状披露 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(11) ６月６日の例会参加率 

 

 

 

Zoom参加 ８名 

 

 

６月１３日の例会予定 

卓話 「認知症に挑む：新潟脳研の活動」 

新潟大学脳研究所所長 小野寺 理氏 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

８５ ８３ ６５ ８１．９３ 

損害保険ジャパン㈱ 

執行役員待遇新潟支店長 

藤野修君 

御紹介者 佐藤隆夫君  

所属委員会 出席委員会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月６日 理事会報告 出席者９名 
１ 青少年育成基金贈呈先について⇒承認 
 青少年奉仕委員会より、贈呈先２団体について選定の報告 
 【社会福祉法人新潟カリタス会「新潟天使園」】 
 ※保護者のない児童、虐待されている児童、その他環境上養護を要する児童を入所養護 
  推薦理由としては、退所後の支援も必要ではあるが、国からの保障がない。１８歳以降に対しての支援にも

費用を必要とする現状ある。 
 【一般社団法人 未来応援奨学金にいがた】 
 ※母子世帯など、厳しい生活環境で暮らしている子供たちへの教育格差の解消の為、返済不要、成績要件など

も求めない新しい奨学金を立上げ、令和４年４月から活動 
  推薦理由としては、「ふるさと新潟で育つ子供たちの未来を守り抜く」という決意のもと、一人でも多くの子

供たちに教育機会を提供しよう活動している 
 青少年奉仕委員会としては、現時点（6/6 現在）で、青少年育成基金として会員から募金頂いた 283,000 円を上

記２団体に均等に寄付を行いたい 
 尚、上記、青少年育成基金について、理事会参加者より意見 
 ・単年度事業ではなく、他クラブが行っているように、継続支援ができるように、今の時代にあった形で支援

を行った方が良い。また、積極的な寄附を募る為、年度毎の寄付金額の推移を会員に示し、目標設定を行った方

が良い。（徳永理事） 
 ・現在の日本では、約 10 人中、3 人が貧困状態と言われている。青少年育成基金だけではなく、社会奉仕全体

として、この問題に取り組むべきではないか。また、そもそも青少年育成基金の事業活動としては、学術、文化、

スポーツなどの分野で活躍している青少年を表彰する事を目的として設置された経緯がある。（本間理事） 
 ・「新潟天使園」への寄付について、推薦理由として、退所後の 18 歳以降の子供たちへの支援とあるが、具体

的にはどの様な活動を行っているのかを確認した方が良いのでは（佐藤理事） 
 ・青少年育成基金設置規則は、今の時代に即していないかもしれない。今後はより設置の主旨にあった内容に

変更した方が良いのではないか。今後、クラブ内での検討事項とさせて頂きたい。（石川会長） 
２ 退会届について⇒承認 
・日高商事㈱会長 高橋 康隆君（６月末日付） 
・田村紙商事㈱会長 田村貫次郎君（６月末日付） 
・丸運建設㈱相談役 小田 等君（6/20 付） 
・㈱テレビ新潟放送網 代表取締役社長 小山 章司君（6/20 付） 
・東日本旅客鉄道㈱新潟支社支社長 小川治彦君（５月末日付） 
３ 入会推薦の件⇒承認 
・ＪA バンク新潟県信連 代表理事専務 五十嵐豊君 
推薦者 山口 和彦君 梅澤 哲雄君 
・㈱テレビ新潟放送網 代表取締役社長 正力源一郎君 
推薦者 敦井 栄一君 桒原美樹君 
・丸運建設㈱代表取締役社長 野澤  勝君 
推薦者 北爪 彰人君 織戸 潔君 
４ ６月のプログラム⇒承認 
  ６月 ６日 第一例会につき卓話なし 
  ６月１３日 卓話 「認知症に挑む：新潟脳研の活動」 
新潟大学脳研究所所長 小野寺 理氏 
  ６月２０日 会員スピーチ 石川 治壱会長 
  ６月２７日 納会夜例会  
５ その他 
・新潟ロータリークラブ青少年育成基金設置規則の改訂の件⇒承認 
 ⇒第 6 条 「表彰対象の選定は、新世代奉仕委員会に於いて行い・・・」とあるが、 
  現在、新世代奉仕委員会は存在しない為、青少年奉仕委員会に改訂したい（石川会長） 
・ポリオプラス・ソサエティ（PPS）の件⇒承認 
 ポリオ根絶の達成に向けて、ポリオプラス・ソサエティの連絡が地区より来ました。 
 理事会にて承認頂ければ、会員に案内を致します。（本多理事） 
 ・来週の例会時にメルボルン国際大会の報告をさせて頂きます。（徳永理事） 
・グローバル奨学生の田中悠さん（新潟大学教育学部）が、来週の例会時にいらっしゃいます。（石川会長） 
        


